



Bruno Marcon  
Stadtrat  
Matthias-Claudius-Str. 7 d  
86161 Augsburg

Telefon: 0821/56 97 75 16  
b.marcon@posteo.de



**AUGSBURG  
IN BÜRGERHAND.**

An die Oberbürgermeisterin der Stadt Augsburg  
Frau Eva Weber  
Rathausplatz 1  
86150 Augsburg

Augsburg, 5. Oktober 2025

### **Antrag Sachstandsbericht:**

#### **Sind Anwohner der Bauruine im Wittelsbacher Park durch Explosionsgefahr gefährdet?**

Aktuelle Entwicklungen verdichten die Hinweise, dass die Stabilität der Parkhaus-Bauruine am Wittelsbacher Park nicht gesichert ist. So sollen Bauträger zusehends erodieren und die Bausubstanz durch äußere und innere Einflüsse deutlich geschädigt sein. Durch diesen Substanzmangel würde sich die Gefahr eines unmittelbaren Zusammenbruchs der gesamten Bauruine erhöhen. Ein solcher Zusammenbruch von unzähligen Tonnen von Stein, Beton und metallenen Bauträgern würde einen gewaltigen Druck auf das Erdreich erzeugen.

Wie schon die Augsburger Allgemeine, in einem Artikel vom 16.4.25, berichtete, liegt unmittelbar neben der Parkhausruine die unterirdische Heizzentrale für die Appartements des Hotelturms. Die Gasleitung, die vom Heizungskeller zum Hotelurm führt, verläuft zwar unterirdisch, könnte aber, wie der Heizungskeller selbst, einem gewaltigen Druck durch den Zusammenbruch der Bauruine eventuell nicht standhalten. Austretendes Gas, in Zusammenhang mit Funkenflug, könnte zur Entzündung mit weitreichenden Folgen einer (größeren) Explosion führen.

Aus diesem Zusammenhang stellt sich die Frage, welche Sicherheitsmaßnahmen die Stadt ergriffen hat, um die Gefahr für Leib und Leben der Anwohner und der Besucher des angrenzenden Kinderspielplatzes abzuwenden. Wurde seitens des zuständigen Referats eine Gefährdungsabwägung und Risikoeinschätzung vorgenommen. Welche Ergebnisse haben die entsprechenden Untersuchungen und Studien ergeben. Warum widersetzt sich das zuständige Amt dem Willen des Mehrheitseigentümers der Bauruine, einen Totalabriss vorzunehmen, der die Gefährdungslage sofort beseitigen würde und fordert lediglich einen Teilabriss des maroden Gebäudes?

Aufgrund der möglichen Gefährdungslage und der Bedeutung für die Öffentlichkeit stelle ich den Antrag für einen Sachstandsbericht in der nächsten Stadtratssitzung im Oktober.

Mit freundlichen Grüßen!

Bruno Marcon, Stadtrat